

**Exconsejeros del INE cuestionan reforma electoral**

• AMLO perfila un plan B en caso de que su iniciativa no prospere.

• Pág. 42

**Alertan riesgos en la transición pacífica del poder en 2024**

**Exconsejeros llaman a frenar “reforma b” al sistema electoral**

Jorge Morroy  
jorge.morroy@eleconomista.mx

**Al calificarla** como una enmienda regresiva y antidemocrática, los exconsejeros del IFE, Jacqueline Peschard, José Woldenberg y Mauricio Merino, coincidieron en que la iniciativa de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López es popular, pero lo que realmente pretende es alinear a las autoridades electorales a su voluntad, borrar la pluralidad de partidos, la competencia y cambios de gobierno, la fiscalización y la resolución pacífica de los conflictos postelectorales. Por ello, llamaron a dar una batalla intelectual y política para frenar esa iniciativa y el plan “B” del gobierno en esa materia.

Al participar en el consejo consultivo “Pensando en México” del partido Movimiento Ciudadano, Jacqueline Peschard expuso ampliamente el trasfondo de la iniciativa del presidente López Obrador. Opinó que no es una reforma para fortalecer lo que ya funciona bien y tampoco para hacer una institución menos costosa. Indicó que lo único positivo es la introducción del voto electrónico.

“Se trata de una auténtica contrarreforma, porque pretende disminuir el andamiaje electoral construido en las últimas tres décadas que ha mostrado ser capaz de organizar elecciones justas, libres y disputadas. Todo eso está amenazado por la iniciativa de reforma del presidente”, advirtió.

Jacqueline Peschard y José Woldenberg coincidieron en que la propuesta de elegir mediante voto ciudadano a consejeros y magistrados, es popular, pero en realidad existe el riesgo de que sean elegidos únicamente los candidatos del presidente y con ello poner en riesgo la equidad y certeza de las campañas y resultados electorales.

Woldenberg Karakowsky añadió

que la única posibilidad que tendrían los aspirantes para hacer campaña sería coaligándose con algún partido, los únicos con el aparato para hacer campaña. “Y podríamos acabar con consejeros propuestos por el presidente y los siete magistrados, porque es probable que los candidatos lleven una ventaja sobre los demás”, sostuvo.

Jacqueline Peschard alertó que la propuesta de Morena y del presidente pone en riesgo la transición pacífica del poder en 2024, porque a escasos 10 meses de iniciar el proceso electoral para la sucesión presidencial, no habrá tiempo para implementar la reforma con certeza.

Por su parte, Mauricio Merino dijo preocuparle que el presidente López Obrador desvirtúe en sus conferencias de prensa el concepto de democracia, al señalar que ésta no existía porque él no ganaba las elecciones.

“Al borrar deliberadamente y estigmatizar todo lo que se ha hecho estos años, el presidente ha ignorado todo el esfuerzo de construcción institucional que se ha hecho para avanzar en procesos más completos de rendición de cuentas, combatir la corrupción en una mirada institucional, para combatir la discriminación, salvaguardar los derechos de una minoría, evitar que se distribuyan los recursos con propósitos clientelares”, planteó.

**Mauricio Merino** dijo preocuparle que el presidente López Obrador desvirtúe en sus conferencias de prensa el concepto de democracia.



**Especialistas expusieron** ampliamente el trasfondo de la iniciativa del presidente enviada al Congreso de la Unión. FOTO: ESPECIAL

